

Vorlage

Vorlage: 2023/034

Bereich: Dezernat II
Verfasser: Jokerst, Wolfgang

Resolution des Gemeinderats der Stadt Bühl zum Erhalt der Post- und Postbankfiliale

Bezugsvorlagen:

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
26.04.2023	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

Ziel der Maßnahme/Planung

Erhalt der Dienstleistungen von Post und Postbank in vollem Umfang.

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat der Stadt Bühl beschließt folgende Resolution: „Wir fordern von den Verantwortlichen bei Post und Postbank, die Entscheidung zur Schließung der Post- und Postbankfiliale umgehend zu revidieren und für die Menschen in Bühl ihre Dienstleistungen voll umfänglich aufrecht zu erhalten.“

Finanzielle Auswirkungen (inkl. Seitenzahl im Haushaltsplan)

keine

Klimatische Auswirkungen

keine

Personelle Auswirkungen

keine

Sachverhalt

Die Filiale der Postbank soll genauso wie die Filiale der Post in der Eisenbahnstraße 25 in Bühl gemäß verantwortlichen Postvertretern Anfang Mai geschlossen werden. Mit dieser

Entscheidung wird es in Bühl in Zukunft keine Postbank mehr geben und auch keine eigenständige Poststelle. Das bedeutet, dass die Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt ihre Postdienstleistungen nur noch bei Postpartnergeschäften erledigen können. Diese Entscheidung ist für die Stadt Bühl vollkommen inakzeptabel. Mittlerweile hat sich aus der Bürgerschaft eine Initiative gegründet, welche eine Petition gegen die Schließung von Postbank und zentralem Postamt auf den Weg gebracht hat.

Wir als Gemeinderat der Stadt Bühl möchten mit unserer Resolution ebenfalls in aller Entschiedenheit gegen diese Schließung protestieren. Es ist für uns vollkommen unverständlich, in einer Großen Kreisstadt mit 30.000 Einwohnern, das zentrale Postamt zu schließen. Jegliche Verlagerung der Post- und Postbank-Aktivitäten auf eventuelle Dienstleister bietet keine Alternative. Die Erfahrungen in anderen Kommunen haben gezeigt, dass mit der Umwandlung von eigenständigen Postfilialen zu Postfilialen in Partnergeschäften eine Verschlechterung der Versorgung einhergeht. Wirtschaftliche Gründe können für diese Entscheidung nicht angeführt werden, da die Postfiliale bis zum heutigen Tag sehr stark frequentiert wird, so dass nicht selten lange Schlangen von Kunden vor dem Gebäude stehen. Gerade für unsere älteren Mitbürger*innen sind die Dienstleistungen von Post und Postbank sehr wichtig. Mit der Schließung der beiden Filialen wird sowohl die Post als auch die Postbank dem Anspruch eines möglichst flächendeckenden und qualitativ hochwertigen Angebots in keiner Weise gerecht.

Wir fordern von den Verantwortlichen bei Post und Postbank die Entscheidung umgehend zu revidieren und für die Menschen in Bühl ihre Dienstleistungen voll umfänglich aufrecht zu erhalten